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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Finanzausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14  
Datum 

21.06.2012 
Beginn 

17:03 Uhr 
Ende 

17:45 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Hortolani, Frauke Dr.    
Philipp, Gerd E.    
Schwabe, Bernd Ulrich    
Tempel, Gabriele    
Grüntker, Hermann    
Kampschulte, Matthias bis 17 Uhr 40,  TOP B 1 
Rüttershoff, Heinz-Joachim Vertretung für Herrn Steuernagel 
Zeilert, Hans-Jürgen    
Dilly, Mike    
Gießwein, Brigitta    
Gießwein, Marcel    
Garn, Elke Vertretung für Herrn Kranz 
Feldmann, Jürgen Vertretung für Frau Lubitz 
Siepmann, Ernst Walter    
 
Vorsitzender 
 
Schwunk, Michael    
 
stellv. Vorsitzender 
 
Flüshöh, Oliver    
 
Mitglieder 
 
Kick, Hans-Werner    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der TBS AÖR 
 
Flocke, Markus bis 17 Uhr 35, TOP A 10 
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
 
Eibert, Peter    
Guthier, Wilfried    
Mollenkott, Marion    
Schweinsberg, Ralf    
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Stobbe, Jochen    
Striebeck, Thomas    
Weidner, Gabriele    
 
Schriftführer/in 
 
Lache, Wolfhard    
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
 
Steuernagel, Rolf vertreten durch Herrn Rüttershoff 
Kranz, Jürgen vertreten durch Frau Garn 
Lubitz, Eleonore vertreten durch Herrn Feldmann 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den 

Vorsitzenden 
   

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

22.03.2012 
   

 
4 Fragen der Einwohner/innen an Finanzausschuss und 

Verwaltung 
   

 
5 Mitteilungen    
 
6 Inanspruchnahme von Liquiditätskrediten  sowie 

Umschuldungen 2012 
130/2012 

 
7 Haushaltssanierungsplan    
 
8 Bereitstellung überplanmäßiger Aufwendungen in 2011 - 

Haushaltsstelle 12.01.01.522117 - An TBS f. 
Unterhaltung Straßenbegleitgrün 

097/2012 

 
9 Ordentliche Gesellschafterversammlung der 

Verkehrsgesellschaft Ennepe - Ruhr mbH am 
20.06.2012  (Genehmigung einer ) 
Dringlichkeitsentscheidung gemäß § 60 Abs. 1 Satz 2 
GO NRW 

144/2012 

 
10 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den 

Vorsitzenden 
   

 
Der Vorsitzende, Herr Schwunk, begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung 
des Finanzausschusses.  
 
 
 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
  
Anschließend stellt Herr Schwunk fest, dass der Finanzausschuss ordnungsgemäß 
eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
Zur Tagesordnung trägt er folgende Änderungen vor: 
 
Hinzukommender TOP: 
 
Neu TOP A 9: Sitzungsvorlage 144/2012 – Ordentliche Gesellschafterversammlung 
der Verkehrsgesellschaft Ennepe-Ruhr mbH am 20.06.2012 
 
Die weiteren Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 
Herr Schwunk verweist auf  die ausgelegten Unterlagen zu TOP 7 – 
Haushaltssanierungsplan. 
 
Über die Änderung der Tagesordnung wird wie folgt abgestimmt: 
 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 

 
 
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

22.03.2012 
   

 
 
Beschluss: 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 22.03.2012 wird genehmigt. 
 
 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 

 dafür - 

 dagegen: - 

 Enthaltungen: 1 
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4 Fragen der Einwohner/innen an Finanzausschuss 

und Verwaltung 
   

 
keine  
 
 
 
5 Mitteilungen    
 
keine  
 
 
 
6 Inanspruchnahme von Liquiditätskrediten  sowie 

Umschuldungen 2012 
130/2012 

 
Herr 1. Beigeordneter Schweinsberg teilt mit, dass die Entwicklung der 
Gewerbesteuer zur Zeit gut verlaufe, er aber noch keine endgültige Prognose zum 
Jahresergebnis abgeben könne. 
Herr Gießwein (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) fragt im Zusammenhang mit der 
Zinsentwicklung nach, ob die Absicht besteht, einen Liquiditätskredit über einen 
längeren Zeitraum aufzunehmen. Herr Schweinsberg sagt eine Stellungnahme im 
nicht öffentlichen Teil der Sitzung zu. 
Im Anschluss wird Kenntnisnahme festgestellt.  
 
 
 
 
7 Haushaltssanierungsplan    
 
 
Herr Schweinsberg informiert über die von der Bezirksregierung Arnsberg erteilte 
Genehmigung des Haushaltssanierungsplanes für das Haushaltsjahr 2012 vom 
31.05.2012, die der Niederschrift als Anlage 1 beigefügt ist.  
Herr Schwunk fragt nach, ob eine Flächenbedarfsanalyse (zweiter Teil des 
Gutachtens) zum jetzigen Zeitpunkt sinnvoll sei, da noch nicht feststehe, ob es einen 
Spielraum für einen Rathausneubau gebe. Herr Stobbe weist daraufhin, dass 
zwischen beidem kein unmittelbarer Zusammenhang besteht. Die 
Organisationsuntersuchung wird Ergebnisse bringen, die umgesetzt werden müssen. 
Herr Grüntker (CDU-Fraktion)  weist bei der 0-Variante auf 2,1 Mio. € 
Sanierungsbedarf hin und möchte wissen, ob eine Aufstellung über die Ermittlung 
des Bedarfs für die Finanzausschussmitglieder zur Verfügung gestellt werden kann. 
Herr Stobbe sagt zu, dass die Aufstellung erstellt und Herr Striebeck die 
entsprechende Liste per E-Mail übersenden wird (zwischenzeitlich geschehen). 
Auf Nachfrage von Herrn Schwunk wird von Herrn Schweinsberg zugesichert, dass 
über die Ergebnisse der Gespräche mit den Beraterfirmen informiert wird. 
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8 Bereitstellung überplanmäßiger Aufwendungen in 

2011 - Haushaltsstelle 12.01.01.522117 - An TBS f. 
Unterhaltung Straßenbegleitgrün 

097/2012 

 
Herr Kampschulte (CDU-Fraktion) berichtet, dass im AUS eine umfassende 
Aufarbeitung der Aufstellung Grün (durchschnittlich 380.000 € jährlich) stattgefunden 
hat. Es haben Gespräche zwischen Herrn Guthier (Leiter FB 5 Bürgerservice) und 
Herrn Flocke (Leiter TBS AöR) stattgefunden und es wird unterjährig ein 
Berichtswesen aufgebaut. 
Auf die Frage von Herrn Kampschulte, warum der Ansatz der Mittel in 2011 niedriger 
war, entgegnete Herr Flocke, dass die Planzahlen auf den Rechnungsergebnissen 
der Jahre 2008 und 2009 basieren. 
Herr Kampschulte fragt nach, warum bei der Gemeindestraßenunterhaltung noch 
über 100.000 € zur Verfügung stehen, obwohl der Zustand der Straßen sehr schlecht 
sei. 
Herr Flocke weist daraufhin, dass im Winter die Straßen oft nicht repariert werden 
können. Herr Dilly (FDP-Fraktion) fragt nach, ob die rückständige Unterhaltung noch 
nachgeholt wird. Herr Flocke teilt mit, dass das Gesamtpaket Straßenunterhaltung 
(ca. 4,3 Mio €) nicht kleiner wird und die o.g. 100.000 € nach hinten verschoben 
werden müssen. 
Herr Schwunk fragt nach, ob eine Aufgabenanalyse Grün nicht dazu führen kann, 
dass die TBS mit einem Festbetrag auskommen. Herr Flocke antwortete, dass dies 
theoretisch möglich ist, das Grün-Budget aber durch den Winter nicht zwingend 
planbar ist.   
 
Beschluss: 
Bei der Haushaltsstelle 12.01.01.522117 –An TBS f. Unterhaltung 
Straßenbegleitgrün– werden überplanmäßige Aufwendungen in Höhe von 
112.749,74 € für das Haushaltsjahr 2011 bewilligt. 
Die Deckung ist durch Minderaufwendungen bei der Buchungsstelle 
12.01.01.529111 -Aufwendungen für Bauwerksprüfung an TBS– in Höhe von 
4.892,70 €, sowie der Inanspruchnahme von Restmitteln aus dem Deckungskreis 
1201012 –Gemeindestraßen Unterhaltung– in Höhe von 107.857,04 € gewährleistet. 
 
 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: - 

 dafür 15 

 dagegen: 2 

 Enthaltungen: - 
 

 
 
9 Ordentliche Gesellschafterversammlung der 

Verkehrsgesellschaft Ennepe - Ruhr mbH am 
20.06.2012  (Genehmigung einer ) 
Dringlichkeitsentscheidung gemäß § 60 Abs. 1 Satz 2 
GO NRW 

144/2012 

 
Herr Schweinsberg weist darauf hin, dass auf Grund der kurzfristig eingegangenen 
Einladung eine Vorberatung nicht möglich war.  
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Beschluss: 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt dem Rat, die vom Bürgermeister und einem 
Ratsmitglied am 18.06.2012 getroffene Dringlichkeitsentscheidung gem. § 60 Abs. 1 
Satz 2 GO NRW zur Ordentlichen Gesellschafterversammlung der 
Verkehrsgesellschaft Ennepe – Ruhr mbH (VER mbH)  zu genehmigen. 
 
 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 

 
 
10 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
Herr Kampschulte merkt an, dass die Grünfläche im Bereich 
Ochsenkamp/Viktoriastr. sehr gut hergestellt worden sei.  
 
 
 
 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 7 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 

Schwelm, den 25.06.2012 Schriftführer 
gez. Lache  

Vorsitzender 
gez. Schwunk 
 

 

 
 


	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_Text2
	Tagesordnung
	BM_Text3
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Zu
	BM_TEXT4

